
明治大学・川崎市 黒川地域連携協議会 第１回 農産物等研究専門部会 

議事要旨 

１ 開催日時：平成 27 年 7 月 13 日（月）午後２時００分～午後３時３０分 

２ 開催場所：明治大学黒川農場 1 階 会議室 

３ 出 席 者：[座長]佐倉教授 

 [専門部会委員] 安藤委員、梅澤(進)委員、立川委員、梅澤(正廣)委員、志村委員、 

 下薗委員、木下委員、白石委員、米川委員、小川委員 

 （欠席）伊藤委員、市川委員 

 [事務局] 川崎市経済労働局農業振興センター農地課 古山係長 

 コンサルタント（(株)ＵＲリンケージ 正司主幹、遠藤副課長、古山主任） 

４ 傍 聴 者：１名 

５ 議 事： 

（１）「農と環境を活かしたまちづくり」について 

・「農と環境を活かしたまちづくり」の基本的事項、平成 26 年度の試行的取り組み事項（全体）、

平成 26 年度の試行的取り組み事項（専門部会）、実施計画の作成に向けた今年度の取り組み、

今後の予定について、事務局より説明。 

（２）今年度の主な取り組み内容（案）について 

《主な意見》 

①新規農産物や郷土農産物栽培の推進 

・昨年度からの本取り組みは、今年度も継続していきたいと考えている。（事務局） 

・珍しい品種は黒川地域の環境に適応しないなど作るのが難しい。 

・昨年度、シカクマメを栽培したが、収穫時期が難しかった。少しでも時期が遅れると大きく

なりすぎてしまう。 

・売れる物や需要のある物を作ったほうが良いと思う。 

・大学で研究している新しい手法や黒川地域に適した栽培方法などを教えてほしい。 

②農産加工品の開発検討 

・女性農業者と意見交換会などを開きながら加工品の検討を進めていきたい。（事務局） 

・「黒川農場アグリサイエンスアカデミー（市民講座）」で農産加工品の講座を 2回開催するの

で、ふるさと生活技術指導士の黒川地区の方に講師をお願いしたい。（事務局） 

③農産物等のイベント活用や PR の推進 

・明治大学黒川農場の収穫祭で、大学の野菜と一緒に地元野菜も販売する案が地域活性化専門

部会ででている。（事務局） 

・販売するなら午後からではなく大学の野菜と一緒に朝から販売したい。 

・野菜の販売の本来の目的としては、この機会に、黒川地域や大学の紹介が出来れば良いと考

えている。地元の野菜を販売し、地域の宣伝につながれば良い。 

・明大と農家が連携して販売品種を検討したり、一緒につくるのも良いと思う。 



（２）その他の主な意見 

①明治大学黒川農場と地元の方の交流について 

・黒川地域の地元の方から、黒川農場には、どのような専門の先生がいるのか、何を研究して

いるのかわからない。 

・地元の方との情報交換は、大学側も必要だと考えている。 

・地元の方を対象に大学構内の見学会を開催し、研究内容や研究施設などの紹介、意見交換の

機会を設ける方向で検討していく。（事務局） 

・大学には７名の先生が在籍しているが、日にちを設定してもらえば、一度に全員は無理だが、

スケジュールの合う 2～3名で対応することは可能だと思う。 

・１回に 2～3名で対応していただければ、先生方に交代してもらいながら 2回目、3回目と継

続しながら展開できて良いと思う。地元農家の方から、有機野菜について面白い話を聞きた

いという人もいるかもしれないし、先生方からも地元の農家の方に対して、このようなこと

はできないのか、と言う話があるかもしれない。そのため、意見交換会などを開催させてい

ただきたい。（事務局） 

②地元レストランへの野菜の供給について 

・地元のレストランから黒川産の野菜に対する需要があり、レストラン側は、個人の農家の方

の情報がなく直接交渉することが難しいようで、大学に依頼が来る。 

・飲食店側としては、食材を配達してほしいと考えているが、農家などから直接配達するのは

難しいといった課題がある。 

・地元産の食材を使用する飲食店が一定の規模に増加すれば、食材の配送を事業として始める

企業も出て、低価格の物流が可能となると思うので、将来的にこういったことができれば良

いが、実際にどこが事業主体として実施するかなど、まだ課題はある。 

（３）まとめ 

・今年度の取り組みの案を提案させていただいたが、昨年度から取り組んでいる新規農産物の

栽培等は進めさせていただきたいと考えている。それを報告できる場があれば報告させてい

ただきたい。本日の提案を次の４点に整理した。（事務局） 

①収穫祭（１１月７日（土））で直売をしてもらいたい 

②女性農業者による加工品の開発について意見交換会などを開きながら進めたい 

③黒川農場での講習会について地元の方に講師を依頼したい 

④地元の農家の方などを集めて、黒川農場内を見学し、意見交換会を実施したい 

（４）今後の予定 

・本日の専門部会での意見交換の内容は、8月 4日（火）に実施する協議会で報告させていた

だく。（事務局） 

・協議会で議論した内容については、地元の方との意見交換会の場で報告させていただく。（事

務局） 

以上 


